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考驾照好比“小马过河”

龙门 站ee
体育场馆开放有点儿难？

□本报新闻观察员 洛谭

不认真学，不好好练，不踏实考，一开始就被吓得急于“找路子”，实在不聪明。

《洛阳市创建河南省全民健身
示范城市实施方案》日前获通过，方
案提出加快建设全民健身场地，打
造“10 分钟体育健身圈”，前景令人
期待。在新建场地的同时，如何利
用现有场所也很重要。对此，网友
议论纷纷。

健身的意识很重要。@陆秀红
1：上班族工作忙、应酬多，多数没空
去健身。@闫咸表示认同：我住的
地方，楼下就是一个健身场地，很少
见人来过，器材都生锈了。

爱健身的人很多，场所却不
多。@赵鹏 105：生活节奏快了，锻
炼可缓解压力，但现有设施满足不
了。@99 年的大四女生：我们社区
的运动设施就不够用，一到双休日，
大家“哄抢”一台器材的现象很常
见。@周君若玉：有些器材缺乏维

护，不是缺胳膊就是少腿儿。
先别说新建设施了，现有场地

能开放不？@妩媚美女粉丝：新区
体育中心条件那么好，闲着的场地
也很多。@Miss杨小六：有不少体育
场馆，不是收费太高就是不准进入，
抱着篮球找不到篮球架，提着足球
找不到足球场，只能呼吸着汽车尾
气，在马路边锻炼。

公共体育场馆开放有多难？@
卢舍那微笑认为：全公益性的体育
设施维护资金匮乏，盈利场所价格
昂贵，市民难承受，“但就算有消耗，
也可按成本适当收费，对学生、老年
人和残疾人给予优惠，而不是大门
紧闭”。@陕西冯燮也说：解决重

“建”轻“管”的问题，才能让体育设
施发挥最大效能，助推全民健身。

（魏春兴）

轻信驾考“包过”信息，汇去
2600元钱，本想顺利通过考试，却发
现被涮了。（详见本报昨日A19版报
道）两名市民的遭遇，实在令人叹息：
这么不靠谱的事儿，为啥还要去破财
一试？

这件事儿本身疑点就很多。其
一，对方所留电话号码的归属地是外
省，难道安排考试可以跨省遥控？其
二，单独调取档案，不用通过驾校报
考，这也太神通广大了吧？最关键的
是，眼下的小广告，几乎就是诈骗的
代名词，谁信谁天真。

相较于小广告的坑蒙拐骗，“掏
钱过驾考”的说法在驾校里更为常
见。考过驾照的人都知道，诸如“科
二难过得找人”“科三不交钱就过不
了”之类的说法，在驾校里是很流行
的，有时教练也会关照几句——要
找人过吗？

钱交了，人找了，能顺利过关
吗？还真未必。关于这个，笔者可以
现身说法。今年上半年，笔者一行8
名学员到新区参加科三考试，听4名
学员说掏了“包过费”后，笔者心一
颤，咱没掏钱咋办？结果，这4名学员

都没过，就咱过了！
驾考领域存在潜规则传言已久，

很难说考试真的一尘不染，但就整体
而言，不掏钱的人还是占大多数的。

而那些相信“包过”的人，你真
的知道“包过费”落入谁的腰包了
吗？其实，考点里的提示很能说明
问题：“掏钱买过”不过是学员的“自
我壮胆”。举个例子，那些骗子，包括
部分驾校教练，很可能大范围地忽悠
学员：10个人给他交了“包过费”，其中
7个人凭本事考过了，他就把另3个人
的钱给退了——理由很好找，比如“关
节没打通”。你瞧瞧，这钱挣得多容易！

有时候，初学驾照的人，会被
“过来人”说得心慌意乱：“你不知
道，驾考真是难如登天，人为因素太
大了！”

其实，这就是一个“小马过河”的
故事，不试试怎么知道深浅？考个驾
照到底有多难，得先去实践。不认真
学，不好好练，不踏实考，一开始就被
吓得急于“找路子”，实在不聪明。

最实际的，咱可不敢拿千儿八百
不当银子，别让自己考驾照成为一些
人“致富”的路子。

洛谭有话

乡里缺水做饭，城里有水洗车。乡
里人，对城里是了解的：高楼、马路、购物
中心……城里人，对乡里的生活，却太过
陌生，对如今洛阳旱情的了解，可能仅来
自假日赴南部山区的旅游经历——因为
缺水，农家宾馆已经无法接待。他们不

知道，在多地，秋庄稼几乎绝收，冬小麦
无法及时播种，山里人吃水都成了问
题。晚报的旱区行报道已经展开，希望
这些来自乡间的抗旱故事，能让没有限
水、断水、盼水、找水之虞的城里人，在打
开自来水龙头时，能多些爱水之意。

没有找水之虞 应有爱水之意


